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VISITA Ambas administraciones han visitado las instalaciones del puerto para confirmar esta inversión P3

JUNTA DE ANDALUCÍA___ La delegada del Gobierno de la Junta de Andalucía en Cádiz confirmó
este miércoles con su visita al puerto deportivo y pesquero de Rota que van a subsanar el
problema que sufren los pantanales debido al deterioro por los temporales y el tiempo
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El pasado 16 de mayo fue el cuarto ani-
versario de la muerte de excoordina-
dor federal de Izquierda Unida, Julio
Anguita. Muchos son los que alaban

hoy la forma de hacer política que tenía el
“Califa”, su coherencia política, su discurso
sereno y al mismo tiempo contundente, sus
llamadas a la reflexión, su defensa de la dig-
nidad de la clase trabajadora y su defensa
de hacer política a través del “programa,
programa, programa”. Ha sido alabado por
compañeros, adversarios políticos y votan-
tes de todo el espectro político, la izquierda
echa de menos su aplomo, su sabiduría, y
su vehemencia. Sin embargo, como la me-
moria es frágil, creo importante recordar
que, durante los años en los que Julio An-
guita fue coordinador de Izquierda Unida y
candidato a la presidencia del gobierno, fue
ridiculizado por los medios de comunica-
ción, canal plus lo caricaturizaba como un
Quijote que tenía alterada sus capacidades
mentales, la campaña que el PSOE felipista
emprendió contra él hablando de “la pinza”
(un pacto a izquierda y derecha del PSOE
para desgastarlos). Toda esta campaña de
desprestigio tuvo como consecuencia que
los mejores resultados de Izquierda Unida
bajo la dirección de Julio Anguita fueron 21
diputados con un respaldo de algo más de
dos millones y medio de votos. Sin embargo,
tras su retirada, la figura de Julio Anguita se
convirtió en referencia de dignidad política,
de paradigma del dirigente de Izquierdas,
de ejemplo de  coherencia de sus ideas de tal
modo que si todos los que ahora aseguran
que habían votado a Julio Anguita, lo hubie-
ran hecho, Izquierda Unida habría alcanza-
do la mayoría absoluta y Julio Anguita ha-
bría sido presidente del gobierno del Espa-
ña. Pero la realidad fue bien distinta. En Es-
paña, al menos, tendemos a reconocer las
virtudes tarde, cuando una persona se ha
retirado o ha fallecido, olvidando toda la in-
famia que se vertió sobre esas personas,  co-
mo muchas personas han olvidado, o han
querido olvidar, como sucumbieron a la ma-
nipulación mediática legitimando las políti-
cas neoliberales del PP o del PSOE de Felipe
González.Muchos son los que hoy ponen de
ejemplo la forma de hacer política de Julio
Anguita pero, cuando tuvieron la oportuni-
dad de votarlo, votaron a Aznar o Felipe
González, aunque eso parece que se les ha
olvidado.“La suprema lección del político
es el ejemplo, debe tener el valor de decir las
cosas y paciencia para explicarlas” Julio An-
guita.

Manuel Carmona

■ La reunión mantenida por los clubes
náuticos del municipio ha dado sus fru-
tos ante la visital del miércoles por de-
legados territoriales de la Junta en Cá-
diz, la delegada del Gobierno de la Jun-
ta en la provincia y el alcalde de Rota
para dar a conocer la inversión que
destinará la Administración andaluza
para mejorar la situación actual de los
pantanales en el puerto.

La Junta destina más
de 48.000 euros a la
restauración de los
pantanales del puerto

Apuntes
semanales

Por la puerta de atrás 
entra otro con anillos, 

antes que cante un grillo 
te hacen un crucifijo.

Esto es habilidad,
también sus golpes en el 

pecho se dan.

Mi pueblo 
es muy peculiar,

pero siempre hay carajotes 
que vuelven a comprar, 

que vuelven a pagar.

Lo que ayer le quitaron 
perdió o le robaron,

eso nunca lo sabremos 
habría que preguntarle 

al relojero. 
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Una vez escuché decir a alguien 
"El más carajote de mi pueblo

hace relojes"

Mi pueblo es diferente 
y muy peculiar,

y no parecen carajotes 
aunque lo sean.

Tanto al principio como el final 
calle arriba, calle abajo 

con una relojería te vas a encontrar.

Un reloj de pulsera, 
antes que cante un grillo
te hacen unos salcillos.

El relojero

duraderas más allá de los matrimonios de
conveniencia electorales. En este camino, el
nuevo coordinador de IU nunca deberá per-
der la perspectiva de la capilaridad de su
formación en el territorio. Esa estructura
consolida a Izquierda Unida como una ver-
dadera organización, independientemente
de los resultados que otros satélites obten-
gan insuflados por la novelería del momen-
to. Para entendernos, mirando al presente y
al futuro, Sumar es una ministra como Yo-
landa Díaz y todos sus cargos gubernamen-
tales. Eso será lo que será, pero no es un
partido. Consciente de ello, Maíllo hace
bien en reclamar la necesidad de que IU no
tire por el sumidero su papel histórico en la
defensa de los valores de la izquierda y para
ello debe priorizar las necesidades de la so-
ciedad antes que el debate interno. Acierta
también en su idea de trasladar al resto de
España que hay otra sociedad más respe-
tuosa y tolerante que la hiperventilada de
Madrid que destila odio, y lo clava al reivin-
dicar como andaluz que la periferia existe y

Antonio Maíllo no lo tendrá fácil, pe-
ro lleva la mochila cargada de expe-
riencia y sabiduría tras haber anali-
zado al detalle los errores y aciertos

del pasado. Como nuevo líder nacional de
Izquierda Unida, tiene por delante la her-
cúlea tarea de poner orden y unidad en la
izquierda a la izquierda del PSOE, enfras-
cada desde hace casi una década en lu-
chas cainitas, más esmerada en fagocitar
cualquier alianza que en armar una verda-
dera unidad en la que los personalismos
mal entendidos nunca creyeron porque
impusieron sus mayorías efímeras dinami-
tando cualquier posibilidad de alianzas

que el centralismo político, económico y
mediático olvida que hay muchas Españas y
que España no acaba, por tanto, en la M40.
No verbaliza, pero seguro que tiene presen-
te Maíllo un cuarto asidero sobre el que de-
be pivotar su acción política: a Yolanda Díaz
debe hacerle ver que todas las periferias
existen y no sólo unas pocas, visto el ningu-
neo de la vicepresidenta al nombrar porta-
voces de Sumar a los catalanes de Comuns,
a los valencianos de Compromís y a los ara-
goneses de la Chunta Aragonesista, olvi-
dando a los diputados andaluces que son
los que más escaños aportan. Díaz tiene que
escuchar a Maíllo porque le asiste la razón.
Incluso, en clave de supervivencia, la vice-
presidenta no debería perder de vista la re-
lación histórica que el nuevo líder mantuvo
con dirigentes poderosas con las que pactó
o quiso pactar hasta que ellas rompieron la
baraja y así les fue: ¿dónde están Susana Dí-
az, Teresa Rodríguez y Sira Rego? Lo que sí
sabemos es donde está Maíllo. Izquierda
Unida lo necesita y lo necesita la izquierda.

Fernando Pérez Monguió

Maíllo y las
periferias

¡Parecía carajote 
el relojero!

Estos sinvergüenzas cada vez
más dinero tienen y en contarlo 

por las noches se entretienen. 
Y la pasma dónde está?

No se quieren enterar 
que te quiero de verdad 

Ye,yeye,yeee.
Quijote 

Cuatro años sin 
Julio Anguita
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La Junta destina más de 48.000 € a la
reparación de los pantanales del puerto
Mario Niño
ROTA | La reciente reunión de
El Club Náutico de Rota y el
Club Náutico URTA con el de-
legado territorial de Sosteni-
bilidad, Medio Ambiente y
Economía Azul de la Junta de
Andalucía en Cádiz, Óscar
Curtido, del que dependen
los Puertos Deportivos de la
APPA (Agencia Pública de
Puertos de Andalucía) en Cá-
diz, para trabajar en las nece-
sidades del Puerto Deportivo
de Rota; no solo en la acción
directa sobre los pantalanes,
sino también en otros proble-
mas como el dragado de la
bocana y la actuación en las
distintas infraestructuras ha
dado sus frutos.

En la tarde del miércoles,
Javier Ruiz Arana, alcalde de
Rota, acompañó a Óscar Cur-
tido, delegado territorial de la
Consejería de Sostenibilidad,
Medio Ambiente y Economía
Azul en Cádiz; Mercedes Co-
lombo, delegada del Gobier-
no de la Junta de Andalucía
en Cádiz; e Inmaculada Olive-
ros, delegada territorial de
Economía, Hacienda, Fondos
Europeos y de Industria,
Energía y Minas en Cádiz.
Además de la presencia de
varios miembros de la Corpo-
ración Municipal y de repre-
sentantes de sendos clubes. 

Esta congregación de per-
sonalidades relacionadas con
el Puerto deportivo y pesque-
ro tenía como objetivo mos-
trar las obras y reparaciones
en la zona del pantalán de es-
pera a la suma de una inmi-

nente labor de restauración
en los otros 30 restantes que
están ejecutando desde la Ad-
ministración andaluza, com-
petente en las materias de es-
ta zona. 

Mercedes Colombo confir-
mó que en un tiempo ‘récord’
se ha conseguido destinar
una partida excepcional de
48.000 euros para la recupe-
ración y mejora de esta zona.
La propia delegada del Go-
bierno de la Junta en Cádiz es-
timó que aproximadamente
en quince días finalizarán las
obras pertinentes para permi-
tir el funcionamiento óptimo
del puerto”.

“Invertir en los puertos es
invertir en ciudadanía” co-
menzaba su comparecencia a
los medios de comunicación

Mercedes Colombo, quien in-
sistió en la relevancia del
puerto deportivo y pesquero,
por lo que desde la Junta lo
catalogan como una obliga-
ción en materia de preserva-
ción y mantenimiento. 

La principal representante
de la Junta quiso poner en va-
lor la labor de comunicación
y preocupación de Óscar Cur-
tido por el asunto, así como la
colaboración conjunta del
Ayuntamiento y Junta.

Mercedes Colombo confir-
maba que desde el Gobierno
de Juanma Moreno “se han
invertido muchos millones en
este puerto” en pro de garan-
tizar “lo mejor que se merece
la ciudad de Rota”. En menos
de quince días se adjudicó el
contrato pertinente que pre-

tende mejorar “esos peque-
ños desperfectos” a palabras
de la propia delegada territo-
rial. 

Recalcó la importancia de
este espacio y la obligación
que tienen sendas adminis-
traciones para la conserva-
ción del puerto. Un hecho que
requiere de la colaboración
conjunta de ambas como así
se mostró positivamente por
parte de Mercedes Colombo.

Javier Ruiz Arana, alcalde
de Rota, agradeció la visita de
los dos delegados territoria-
les y de la delegada del Go-
bierno de la Junta, también
destacó la presencia de los re-
presentantes de los clubes
náuticos, quienes han jugado
un papel fundamental para
que estas labores de restaura-

ción de los pantanales se lle-
ven a cabo. 

El primer edil roteño desta-
có la vital importancia del
puerto porque “es fundamen-
tal para la ciudad” e insistió
al decir que “para Rota es uno

de los grandes pilares porque
aporta muchos recursos eco-
nómicos, turísticos… desde el
sector pesquero hasta el sec-
tor turístico, comercial y ter-
ciario”.

“Hay que poner en valor es-
tas actuaciones ya que son la-
bores que en muchas ocasio-
nes no se ven porque al igual
que cuando se hacen actua-
ciones en infraestructuras y
saneamiento son fondos muy
costosos que se dejan bajo el
suelo, o en este caso bajo el
mar, y que, lógicamente, se
conozca para garantizar su
funcionamiento correcta-
mente” afirmaba el regidor
roteño.

Javier Ruiz Arana refrendó
la buena coordinación y coo-
peración entre administra-
ciones que es vital para que se
lleven a cabo este tipo de ac-
tuaciones que vienen a resol-
ver demandas de los usua-
rios, así como a mantener la
conservación de este “pilar
fundamental” del municipio.

Rota
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ECONOMÍA A partir del 1 de enero de 2025 Rota se incorporá a este sistema de recaudación, dejando a Cádiz como la única sin estar

Mario Niño
ROTA | Daniel Manrique ha
confirmado que Rota pasará a
adherirse al sistema de recau-
dación de la Diputación de
Cádiz. El 29 de abril, el primer
teniente de alcalde dio una
comparecencia de prensa
donde confirmaba que el
Ayuntamiento estaba estu-
diando esta posibilidad, co-
mo ya ocurrió en 2020, ante
las críticas vertidas por el
principal grupo municipal de

Manrique confirma que Rota se adhiere
al sistema de recaudación de Diputación

oposición. 
Finalmente, Manrique afir-

ma que “puedo asegurar que
salvo que haya algún elemen-
to que se salga del trámite de
este proceso de interacción
que entendemos que no lo ha-
bíamos valorado y sea perju-
dicial, aunque no creo que
eso ocurra, la idea es que el 1
de enero esté el servicio de re-
caudación funcionando tam-
bién en Rota”. 

El primer teniente de alcal-

de incidió en su falta de com-
prensión ante el revuelo oca-
sionado por el Partido Popu-
lar ante el estudio de viabili-
dad del municipio de perte-
necer a estos dos posibles
convenios en materia de re-
caudación y tramitación de
expedientes sancionadores
con la Diputación de Cádiz.

“No entiendo si la señora
Izquierdo lo que teme es que
su compañera, la presidenta
de la Diputación, no haga una

Un homenaje a más
de 30 empleados
públicos por su labor
ROTA | El jueves 23 de mayo fue
el día de Santa Rita, patrona
de los funcionarios, a la suma
del 45 aniversario de los
Ayuntamientos democráticos
en 2024, el Ayuntamiento de
Rota ha querido realizar su
tradicional homenajes a los
empleados públicos.

En esta edición se ha reco-
nocido la laboral incansable
de aquellos trabajadores que
han desempeñado sus fun-
ciones durante 20, 30, 35 y 40
años en 2023 a la suma de

conmemorarar a aquellos
que se jubilaron el año ante-
rior, añadiendo un elemento
novedoso como ha sido la dis-
tinción especial a Manuel Lia-
ño, un hombre dedicado in-
cluso tras su jubilación en las
funciones municipales de Ro-
ta.

El guion en el que se ha des-
arrollado esta actividad ha si-
do el siguiente: Encarna Ni-
ño, delegada de Personal, fue
la encargada de abrir el acto
con una palabras de agrade-

cimiento y esperanza en pro
de seguir trabajando por lo
mucho que queda. Tras su in-
tervención fue el momento de
Isabel Rebollo, presidenta de
la Junta municipal de perso-
nal. Finalizado su discurso se
dio paso al visionado de un
vídeo de más de quince minu-
tos que recogía las transfor-
maciones que ha sufrido la lo-
calidad que han llevado a la
modernización con la que se
cuenta en la actualidad.

Tras el vídeo daba comien-
zo la entrega de distinciones:
primero a los empleados que
cumplían las cantidades esti-
puladas, luego a quienes se
han jubilado y por último a
Manuel Liaño, quien dio unas
breves palabras. El acto lo ce-
rraría Javier Ruiz Arana, al-
calde de Rota, para dar paso a
una foto de familia y al disfru-
te de una convicencia.

buena gestión del Gobierno
de la Diputación y que nos va-
ya a perjudicar en la recauda-
ción, no sé si va por esa línea
porque no lo entiendo” recal-
caba Daniel Manrique ante la
disconformidad y dudas que
lanzaba Auxiliadora Izquier-
do ante esta idea.

El primer teniente de alcal-
de confirmaba que esta deci-
sión no va a suponer ningún
tipo de cambio a la ciudada-
nía porque va a seguir con-

tando con la disponibilidad
de una oficina en la locali-
dad. 

Tampoco va a perjudicar ni
modificar en materia de im-
porte de los tributos a deposi-
tar porque “la potestad de las
ordenanzas municipales la si-
gue teniendo el pleno de la
Corporación” esclarece Man-
rique. 

Esto quiere decir que Dipu-
tación no puede aprobar nin-
gún tributo sino que va a apli-
car lo que el Ayuntamiento
apruebe.

Esta adhesión va a consistir
en que las liquidaciones que
se realicen desde el Ayunta-
miento en vez de ser cobradas
por el Consistorio Municipal
por sus propios medios, será
Diputación quien la cobre
con la infraestructura que tie-
ne montada en toda la pro-
vincia. 

De esta manera desde el
Gobierno Municipal conside-
ran “interesante” esta opción
porque va a poder aflorar im-
pagos que en la actual situa-
ción se producen y el Ayunta-
miento no cuenta con las he-
rramientas necesarias para
poder afrontarlo.

El estudio llevado por el Go-
bierno Municipal ha sido un
elemento de larga duración
que les ha llevado a ser uno
de los últimos municipios en
participar de estas ventajas

que ofrece esta adhesión a la
Diputación, aunque, tras mu-
cho detenimiento la decisión
ha sido toma y Daniel Manri-
que expone uno de los benefi-
cios venideros de cara a ese
aumento de infraestructuras
y facilidades: “Diputación
trabaja a una gran escala y es-
to nos va a permitir realizar
una recaudación mayor”.

Por lo tanto, únicamente
será Cádiz el único municipio
que quede en la provincia sin
adherirse a este sistema ofre-
cido por la Diputación de Cá-
diz. Sin embargo, Manrique
aclaró que no es una conce-
sión de larga duración ni que
supondría embargar a Go-
biernos venideros.

Además, Manrique zanjó el
asunto aclarando que “nos-
otros queremos incidir que
cuando estaba el Gobierno
Municipal y Diputación so-
cialistas estuvimos también
estudiando la situación y vi-
mos un problema con el con-
venio de entidad colaborado-
ra y no lo hicimos porque en-
tendíamos que era un proble-
ma” con estas declaraciones
quiso exponer la confianza en
los técnicos que desarrollan
estas funciones en la Diputa-
ción independientemente de
la sigla política y que ha sido
una decisión deliberada que
hasta ahora no era favorable
para Rota.



viva VIERNES, 24 DE MAYO DE 2024 5

Rota  | Local

INCENDIOS Un simulacro en pro de mejorar la coordinación  

Servicios contraincendios y
cuerpos de bomberos se
preparan ante los incendios

EFICIENCIA Estas mejoras vienen a responder la atención ciudadana

ROTA | Los Servicios Sociales
Comunitarios y la Residencia
Municipal de Personas Mayo-
res contarán con nuevo mate-
rial informático que permitirá
agilizar la gestión de los datos
para dar así un servicio más
inmediato y eficaz a los usua-
rios, y mejorar al mismo tiem-
po los recurso que el personal
municipal tiene a su disposi-
ción en su labor diaria.

En los próximos dí-
as, ambas dependencias mu-
nicipales contarán con un
nuevo equipamiento infor-
mático gracias a la ayuda que
el Ayuntamiento de Rota ha
recibido a través de las sub-
venciones dirigidas a entida-
des locales andaluzas para la
realización de proyectos para
la transformación tecnológi-
ca de los Servicios Sociales
con cargo a los Fondos Euro-

peos procedentes del meca-
nismo de Recuperación y Re-
siliencia, convocadas a fina-
les de 2022.

El Ayuntamiento de
Rota ha destinado un importe
de unos 9.000 euros de los
Fondos Europeos para aco-
meter estas mejoras que ya
han comenzado en la Resi-
dencia Municipal de Ancia-
nos, donde se ha instalado
una red Wifi, y en la que tam-
bién se incorporarán nuevos
equipos informáticos, tablets
y una pantalla para la crea-
ción de una sala de videocon-
ferencia moderna posibili-
tando nuevas vías de comuni-
cación entre los residentes y
sus familias, y mejorando las
condiciones y posibilidades
del espacio socio-cultural de
esta residencia.

Por otro lado, en el

El Ayuntamiento destina
9.000€ para mejorar el
servicio de los empleados 

caso de los Servicios Sociales
Comunitarios se van a actua-
lizar y modernizar los equi-
pos con los que cuenta los
empleados municipales con
distintos recursos como ta-
blets que facilitarán la ges-
tión de la información en las
visitas domiciliarias, o la ins-
talación de un nuevo sistema
de almacenamiento compar-
tido.

La delegada muni-
cipal de Servicios Sociales,
Luisa Fernández, ha señala-
do que con esta mejora se fa-
cilitará el trabajo a los emple-
ados del área, y con ella el ser-
vicio que se presta a los usua-
rios, y reforzar la comunica-
ción telemática de los abue-
los de la Residencia con los
familiares, sobre todo con
aquellos que viven fuera de la
localidad.

Mario Niño
ROTA | "Los protocolos de inter-
vención y la colaboración en-
tre los servicios contraincen-
dios que operan en nuestra
ciudad es clave para dar el
servicio ágil y eficaz  que se
requiere en casos de incen-
dios. Por ello, el servicio con-
traincendios de Protección
Civil de Rota ha participado
junto con el cuerpo de bom-
beros de la Armada Española
y el de la Marina Americana,
en una jornada de prácticas y
simulacros de intervención,
en la que se actualiza y ponen
a prueba los protocolos de ac-
tuación en estos casos de
emergencia" afirmaban des-
de el Ayuntamiento de Rota
para iniciar las diferentes

pruebas que han realizado
conjuntamente el servicio
contraincendios de Protec-
ción Civil, cuerpo de bombe-
ros de la Armada Española y
de la Marina Americana.El
centro de adiestramiento de
la Armada Española (CASI)
acogió estos ejercicios en los
que cada cuerpo, con sus do-
taciones, equipamientos y ve-
hículos, participó en una in-
tervención conjunta, siguien-
do el protocolo que se activa
cuando llega cualquier aviso
real de incendio. Entre los
ejercicios realizados se hicie-
ron tareas de localización de
focos de incendio en espacios
cerrados, buceo en humo,
uso de cámaras térmicas, etc.

El delegado munici-

pal de Protección Civil, José
Antonio Medina, ha subraya-
do la importancia de este tipo
de ejercicios para optimizar el
servicio contraincendios y
poder ganar en tiempo y efec-
tividad en este tipo de emer-
gencias. Además, Medina ha
agradecido a la Marina Espa-
ñola las instalaciones que pu-
so a disposición de esta acti-
vidad; al igual que ha desta-
cado y agradecido la sintonía
y colaboración que mantie-
nen la Unidad Contraincen-
dios de Protección Civil de Ro-
ta, el cuerpo de bomberos de
la Armada Española y el de
los Bomberos de la Base, a la
hora de atender determina-
dos casos de emergencias y
extinción de incendios.
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CAMPUS Está enfocado en fomentar la animación sociodeportiva

Redacción
ROTA | Por segundo año con-
secutivo el Club Pádel Rota
impulsará un campus de ve-
rano para niños de 8 a 14
años. Así lo ha anunciado
esta misma mañana el presi-
dente del club, Javier García
y la coordinadora del cam-
pus, María García, que estu-
vieron acompañados por la
delegada municipal de De-
portes, Luisa Fernández.

Arrancará el próximo 24
de junio y estará operativo
hasta el 31 de agosto, propo-
ne a las familias que lo des-
een una posibilidad de dejar
a sus hijos atendidos mien-
tras trabajan. 

El campus, que se des-
arrollará en las instalacio-
nes donde se ubica el club,

Los niños volverán a
disfrutar del pádel este
verano en un nuevo campus

EDUCACIÓN Una actividad para concienciar a los más jóvenes 

ROTA | La Delegación de Tran-
sición Ecológica ha celebrado
este lunes una nueva activi-
dad especialmente destinada
a los más jóvenes, con la in-
tención de poner en valor la
riqueza de nuestros pinares.

La cita, programada ini-
cialmente para el Día de los
Bosques (El Día Internacional
de los Bosques es una jornada
conmemorativa que se cele-
bra anualmente el  21 de mar-
zo desde 2013, establecida por
Asamblea General de las Na-
ciones Unidas el 21 de diciem-
bre de 2012) si bien se tuvo
que posponer por cuestiones
meteoróligas. Esta actividad
ha contado con la participa-

ción de alrededor de unos 80
estudiantes de la ESO del IES
Arroyo Hondo.

Los alumnos han tenido la
oportunidad de conocer so-
bre el terreno especies autóc-
tonas e invasoras que existen
en los pinares, la diversidad
de flora y fauna que se da en
este espacio vinculado al sis-
tema de dunas y playas, así
como diversos aspectos rela-
cionados con el manteni-
miento y cuidado de esta zo-
na de monte público.

La concienciación ambien-
tal, las precauciones y las
pautas que todos debemos te-
ner en cuenta a la hora de vi-
sitar este espacio natural pa-

Transición Ecológica acerca
al alumnado de la ESO la
riqueza y cuidados del pinar
UNA BUENA PARTICIPACIÓN_80 estudiantes de la ESO
del IES Arroyo Hondo han participado en esta actividad 

ra contribuir a su conserva-
ción y estado, también han
estado presentes en esta visi-
ta, convirtiéndose en un pun-
to de vital importancia y don-
de han querido realizar un
hincapié para resaltar la for-
mación cívica de los adoles-
centes en esta visita.

Además, la visita ha servi-
do para que el alumnado
también ha hecho gala de su
compromiso con los pinares
recogiendo la basura que
han ido encontrando a su pa-
so. En un claro ejercicio de
concienciación ciudadana
desde los más jóvenes para
sentir este espacio natural
como suyo.

no solo plantea la posibili-
dad de practicar pádel, sino
también de conocer otros
deportes y ejercicios que se
realizan en las clases de
educación física, así como
disfrutar de talleres creati-
vos, juegos de agua y otras
muchas actividades lúdicas.

La delegada municipal fe-
licitó al club por la próxima
puesta en marcha de este
campus que, tal y como in-
dicó la coordinadora, está
enfocado en fomentar la
animación sociodeportiva,
el trabajo en equipo, las re-
laciones sociales y el depor-
te inclusivo, entre otros as-
pectos. 

Javier García, por otro la-
do, quiso agradecer públi-
camente en su intervención

al Ayuntamiento por su im-
plicación en este campus de
verano que llega este año
tras la experiencia piloto del
año pasado.

Un evento deportivoy lú-
dico que gana peso y forma
tras la edición pasada, así
pretende convertirse en un
campus deportivo de refe-
rencia en la localidad para
acercar un deporte que se
encuentra en alza dentro
de la localidad roteña como
es el pádel.

Las inscripciones se pue-
den realizar en la sede del
Club Pádel Rota, situada en
la avenida Juan de Jove, 3, o
por vía telefónica a través de
los siguientes contactos:
956 81 13 68 (club) / 680 758
871 (monitora)

Rosario Coronado
ya tiene cartelista
y quien le pregone
LA HERMANDAD DEL ROSARIO
CORONADO_Manuel Gallero será el
LXXVII Pregonero designado y
Antonio Letrán quien realice el cartel

ROTA | La Comisión Gestora de
esta  Antiquísima, Real y Ve-
nerable Hermandad de Nues-
tra Señora del Rosario Coro-
nada, Patrona Perpetua y Al-
caldesa Honoraria de la Villa
de Rota designa a Manuel Ga-
llero Caballero como LXXVII
Pregonero del Rosario.

Manuel es un cofrade rote-
ño, perteneciente a las Her-
mandades de la Salud, de la
cual ha sido su Hermano Ma-
yor durante nueve años (2012-
2021), de la Veracruz, de Ntro.
Padre Jesús Nazareno y de
Ntra. Sra. del Carmen. En su
trayectoria cofrade como ora-
dor, cuenta con la dicha de

haber pronunciado el XXXVII
Pregón de la Semana Santa
de Rota en el año 1997, el VI
Pregón en honor de Ntra. Sra.
del Carmen en 2012 y el
XXXVII Pregón de las Glorias
de María en 2023 .

También, el LXXVII Prego-
nero del Rosario ha tenido a
su cargo la elaboración de va-
rios carteles, entre los que
destacan: de la Semana Santa
de Rota en 2010, de las Bodas
de Oro de la Hdad. de la Salud
en 2009 y el del XXV aniversa-
rio de las Cuadrillas de Ntro.
Padre Jesús de la Salud y
Nuestra Señora de la Caridad. 

"Encomendamos bajo el

manto y la protección de
nuestra Excelsa Patrona a
Manolo, para que la Santísi-
ma Virgen le bendiga y le ins-
pire en esta labor que Ella le
encomienda" así concluía ese
comunicado de la Comisión
Gestora de la Hermandad de
Nuestra Señora del Rosario
Coronada de Rota para dar a
conocer al que será su nuevo
pregonero del Rosario.

A su vez también la Comi-
sión Gestora de esta Antiquí-
sima, Real y Venerable Her-
mandad de Nuestra Señora
del Rosario Coronada, ha te-
nido a bien designar a la per-
sona encargada de elaborar el

cartel del Día de la Virgen
2024, Antonio Letrán Már-
quez. 

Antonio Letrán Márquez es
un roteño de nacimiento, pin-
tor con numerosos premios y
otros reconocimientos, y más
de 25 exposiciones individua-
les y otras tantas colecti-
vas.Por quien también han
querido encomendarse a las
plegarias de la Santísima Vir-
gen del Rosario para pedir
que "ilumine siempre su
buen hacer y le colme de sus
mayores bendiciones en esta
encomienda que ahora le ha-
ce, para dar anuncio a su tan
ansiado día".
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Auxiliadora Izquierdo tacha a IU de
“incompetente” por sus declaraciones
sobre la parálisis en el alquiler joven
Mario Niño
ROTA | "Izquierda Unida escon-
de su incompetencia, echan-
do las culpas al PP respecto a
la ayuda del alquiler para jó-
venes" comenzaba en su ré-
plica Auxiliadora Izquierdo,
portavoz del grupo municipal
del Partido Popular, ante las
declaraciones ofrecidas por
Izquierda Unida . Los popula-
res afirman con sorpresa al
recepcionar las acusaciones
presentadas por IU sobre la
imposibilidad de ejecutar la
partida obtenida en los presu-
puestos municipales de 2021,
2022 y 2023 para para ayudas
al alquiler para los jóvenes ro-
teños que no se hayan podido
beneficiar de las ayudas an-
daluzas debido a la actual si-
tuación de parálisis del Bono
Alquiler Joven.

El principal grupo munici-
pal de oposición roteña insis-
te que las declaraciones de IU
demuestran su "incompeten-
cia" ante esta temática, ade-
más, "deja en evidencia" su
posicióna ante estas ayudas a
la consecución de la emanci-
pación juvenil roteña debido
a que "se han conformado
con el mero hecho de dejar re-
cogidas estas partidas presu-
puestarias en papel porque la
interventora ha afirmado que
esas ayudas no eran compe-
tencia municipal" afirmaba la
portavoz del grupo. Es más
Auxiliadora Izquierdo inclu-
yó en esta acusación contra
IU al Gobierno de Javier Ruiz
Arana porque "han estado
haciendo un papel de cara a

la galería", añadiendo que
durante estos cuatro años so-
lo han querido "anotarse un
tanto ante los más jóvenes,
creando una ilusión porque
no podían ponerse en marcha
estas ayudas".

Además, la formación ce-
leste de Rota ha querido
constatar una serie de consi-
deraciones acerca de la orde-
nanza reguladora de las ayu-
das a la emancipación de las
personas jóvenes en la ciu-
dad de Rota. Por ejemplo, PP

IU señala que el PP
tiene paralizadas
las ayudas para el
alquiler a jóvenes

Mario Niño
ROTA | Izquierda Unida carga
contra el Partido Popular por
su parálisis a las ayudas eco-
nómicas para afrontar el al-
quiler entre los jóvenes, ya
que la formación de izquier-
das afirma que en los presu-
puestos generales de Rota de
2021, 2022 y 2023 se consiguió
incluir una partida de 80.000
€ para ayudas al alquiler pa-
ra los jóvenes roteños que no
se hayan podido beneficiar
de las ayudas andaluzas. 

"Para poder ejecutar esta
partida, es necesario que el
gobierno del Partido Popular
de la Junta de Andalucía de-
termine primero a qué jóve-
nes les corresponden sus
ayudas". 

No olvidemos que el 18 de
abril, Ana Carrera, portavoz
del grupo socialista en la Di-
putación de Cádiz, y Dani
Perea, Secretario General
del JSA denunciaron que el
Partido Popular ha "quitado
casi 7 millones de euros a la
provincia de Cádiz, de los 15
millones de euros que habí-
an sido otorgados al bono de
alquiler joven financiado
por el Gobierno de España",
ante una situación compleja
ante la falta de ejecución
por parte de la Junta de An-
dalucía del Bono Alquiler
Joven. 

Además, más de la mitad
de las ayudas solicitadas en

señala que "en el Articulo
2.1.c) sobre los requisitos, se
habla de la “renta neta”,
cuando en todas las convoca-
torias de subvenciones se va-
lora y tiene en cuenta los “in-
gresos brutos”. De la misma
forma, se habla que se tendrá
en cuenta “el año natural in-
mediatamente anterior a la
fecha de la solicitud”, cuan-
do lo que se tiene en cuenta
para la valoración de los in-
gresos para este tipo de ayu-
das es el “año fiscal”. De la

misma forma, las cuantías
establecidas de ingresos má-
ximos se deben fijar en base
al IPREM y no a cuantías ale-
atorias. Se propone que se fi-
je las mismas condiciones
económicas que las estable-
cidas por la orden de 3 de oc-
tubre de 2022, por la que se
aprueban las bases regulado-
ras para la concesión de Ayu-
das al Alquiler a los Jóvenes
en Andalucía, ya que se en-
tienden que ambas ayudas
van en la misma linea".

A su vez, añaden que "en el
Artículo 2.1.f), se establece
que el pago de las rentas se re-
alizará mediante ingreso ban-
cario. Es incoherente cuando
tanto el Bono Alquiler Joven
en Andalucía y la propia Ayu-
da de Alquiler Periódica de vi-
vienda Municipal". 

Los populares siguen en su
comunicado de prensa ins-
peccionando en profundidad
determinadas cuestiones que
son incompatibles con las bo-
nificaciones que la Junta de
Andalucía realiza y, por ello,
tras este análisis, sacan va-
rias conclusiones donde con-
sideran que tras esta profun-
da investigación de la orde-
nanza que se deberían hacer
una serie de moficiaciones en
el IPREM; aumento los pre-
cios máximos de alquiler; y
crear condiciones especiales
y de ayudas para Grupos de
Especial Protección: jóvenes
hasta 35 años,m ayores de 65
años, discapacitados, casos
de violencia de género, exclu-
sión social e inmigrantes.

2022 siguen sin resolverse
por parte de la Administra-
ción andaluza y de hecho
medio centenar de jóvenes
afectados han interpuesto la
primera demanda colectiva
contra la Junta. "Esto ha pro-
vocado que las gestiones del
Ayuntamiento de Rota tam-
bién se encuentran paraliza-
das" indican desde Izquierda
Unida Rota.

La tasa de desempleo juve-
nil y el encarecimiento de la
vivienda están situando la
edad de emancipación de los
españoles hasta tres puntos
por encima de la media euro-
pea. 

“Desde las instituciones
debemos considerar la vi-
vienda como un bien básico e
intervenir para garantizar el
acceso a la vivienda digna a
todos los ciudadanos” comu-
nican abiertamente desde Iz-
quierda Unida para favorecer
al ofrecimiento de ayudas
que puedan garantizar el ac-
ceso a a la vivienda para po-
der conseguir la emancipa-
ción de los jóvenes roteños
que casi se plantea como una
utopía inalcanzable. 

Por todo esto, desde Iz-
quierda Unida lamentan que
"el PP no tenga entre sus
prioridades a los jóvenes an-
daluces y le pedimos a Auxi-
liadora Izquierdo que le re-
clame estas ayudas al gobier-
no de Juanma Moreno".

POLÍTICA PP afirma que "IU esconde su incompetencia, echando las culpas al PP"

IU___Lamenta que “no tengan a los
jóvenes entre sus preferencias”
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PLAYA CANINA La ubicación pone en peligro al Chortilejo patinegro como indican los miembros de La Plazoleta-Ecologistas en Acción

Mario Niño
ROTA | La Plazoleta-Ecologis-
tas en Acción se pronuncia
ante la ubicación estableci-
da por el Ayuntamiento de
Rota ante la playa canina. El
grupo ecologista considera
desaconsejable la ubicación
de la playa canina en la zona
de Peginas y Tarayuelas por-
que en esa playa se encuen-
tra entre dos poblaciones de
Chorlitejos patinegros y sir-
ven de reproducción, des-
canso, campeo y alimenta-
ción a un número importan-
te de esta ave limícola.

La preocupación de Ecolo-
gistas en Acción parte de
que a pesar de que el tramo
de playa para perros es de un
kilómetro lineal, "el resto de
la costa en ambos extremos,
hasta casi cuatro kilóme-
tros, la utilizan los propieta-
rios para evadir las exigen-
cias que se imponen en la
playa autorizada, amparán-
dose en la escasa vigilancia
policial y la permisividad
del Ayuntamiento de Rota"
afirman.

El descenso en la repro-
ducción de esta ave durante
el año pasado alarmó nota-
blemente a este grupo, ade-
más, "este año, antes de
acondicionarse la playa, en
los primeros meses ya esta-
mos detectando un número
importante de perros suel-
tos, y una ausencia conside-
rable de chorlitejos nidifi-
cando" informan desde 

La Plazoleta. Desde el gru-
po insisten vehementemen-
te que que esta ave se en-
cuentra incluido en el Anexo
I de la Directiva Aves y que,
por ello precisa de medidas
especiales de conservación,
como dice el artículo 4 de la
Directiva: "Las especies
mencionadas en el anexo I
serán objeto de medidas de
conservación especiales en
cuanto a su hábitat, con el
fin de asegurar su supervi-
vencia y su reproducción en
su área de distribución"

La Ley 8/2003, de 28 de oc-
tubre, de la Flora y Silvestre
indica en su artículo 7. Régi-
men general de protección

La Plazoleta sigue sin considerar
adecuada la ubicación de la playa canina
SEÑALAN A LAS ADMINISTRACIONES___ El grupo considera “desalentador no encontrar respaldo de ninguna de las
administraciones responsables” en un claro señalamiento a la Junta de Andalucía y al Ayuntamiento de Rota

apartado 2:
Queda prohibido dar

muerte, capturar en vivo,
dañar, perseguir, molestar o
inquietar intencionadamen-
te a los animales silvestres
sea cual fuere el método em-
pleado, en particular duran-
te el periodo de reproduc-
ción, crianza, hibernación y
migración, recolectar sus
larvas o crías, alterar o des-
truir su hábitat, así como sus
lugares de reproducción y
descanso.

Destruir, dañar o quitar de
forma intencionada nidos o
sus huevos frazaderos y zo-
nas de desove, así como la
recogida de huevos, aun es-

tando vacíos
Ecologistas en Acción de

Rota, considera "lamenta-
ble" que la delegación de
Playas no consultara con es-
ta asociación al respecto, co-
nociendo la labor de protec-
ción de esta especie que vie-
ne llevando a cabo desde ha-
ce más de cuatro años y ha-
biendo mantenido diversas
reuniones para informar de
nuestras actividades y accio-
nes sobre el tema.

Además, La Plazoleta si-
guió cargando con las admi-
nistraciones: "manifestar
que resulta totalmente des-
alentador no encontrar res-
paldo de ninguna de las ad-

ministraciones responsa-
bles del cuidado de nuestro
medioambiente, las espe-
cies y su hábitat; ya que, en
reunión mantenida por
miembros de Ecologistas, de
las diversas localidades
donde se llevan a cabo las
campañas de protección del
chorlitejo patinegro, con el
delegado territorial de Sos-
tenibilidad, Medioambiente
y Economía Azul en Cádiz,
Óscar Curtido. 

A la suma de que el perso-
nal técnico no se apreció
ninguna sensibilidad e inte-
rés por la defensa de esta pe-
queña ave tan vulnerable e
indefensa, la cual solo cuen-
ta con el apoyo de un peque-
ño grupo de voluntariado y
con un futuro de superviven-
cia muy escaso dadas todas
las circunstancias adversas
a las que tiene que enfren-
tarse".

El grupo ecologista de Ro-
ta sentenció su disconformi-
dad ante la ubicación de la
playa canina con un mensa-
je general bastante claro:
"Es preciso que se considere
el ecosistema como un con-
junto de partes interrelacio-
nadas entre sí biológica, físi-
ca y químicamente, donde
cada una de ellas cumple
una función esencial y que
la desaparición de cualquie-
ra supone un desajuste en la
totalidad del mismo".
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MOVILIDAD Alcalde y delegada de Accesibilidad presidieron el acto

Redacción
ROTA | El Ayuntamiento cele-
bró este martes en las instala-
ciones de la OTED, una reu-
nión que el Consejo Sectorial
de Accesibilidad, Diversidad
Funcional e Inclusión, un ór-
gano consultivo que se pre-
senta como una herramienta
de participación muy útil pa-
ra que representantes de dis-
tintos colectivos, entidades,
etc. interesados pueden ex-
poner en un foro conjunto sus
aportaciones, y conocer de
primera mano las iniciativas
y proyectos que desarrolla el
Ayuntamiento de Rota en ma-
teria de accesibilidad.

El alcalde de Rota, José Ja-
vier Ruiz Arana, presidió esta
primera reunión que el Con-
sejo Sectorial celebra tras la
creación de la nueva Delega-

Consejo Sectorial se
reúne en la OTED
PRIMERA VEZ_Este órgano se presenta como una
herramienta de participación muy útil para la localidad

POLÍTICA  El Gobierno municipal resalta laimportancia de la reunión

ROTA | Teniendo en cuenta la
envergadura, complejidad y
repercusión de un documen-
to tan importante como el
nuevo Plan de Transporte Me-
tropolitano de la Bahía de Cá-
diz, actualmente en periodo
de alegaciones.

El Ayuntamiento de Rota
solicita a la delegación Terri-
torial de Fomento, Articula-
ción del Territorio y Vivienda
una reunión para abordar es-
te plan y poder actuar en con-
secuencia presentando aque-
llas aportaciones o sugeren-
cias más idóneas para nues-
tra localidad.

La delegada municipal de

Movilidad, Nuria López, ha
subrayado la necesidad e im-
portancia de abarcar con la
Delegación Territorial las cla-
ves de este documento, que el
Ayuntamiento de Rota está
estudiando, y que contempla
el conjunto de elementos de
la Bahía de Cádiz que forman
parte de los sistemas de trans-
porte, desde las infraestruc-
turas, a los equipamientos e
instalaciones, los servicios de
transporte público, el aparca-
miento y la ordenación del
tráfico, el conjunto de los mo-
dos de transporte que inte-
gran el sistema y la intermo-
dalidad. 

El Ayuntamiento insta a
ladelegación territorial 
deFomento antes de julio
UN OBJETIVO CLARO_La reunión pretende abordar el
nuevo Plan de Transporte Metropolitano de la Bahía 

Desde el Ayuntamiento se
espera que la Delegación Te-
rritorial atienda esta petición
y convoque la citada reunión
antes del 27 de junio, fecha en
la que finaliza el plazo para
presentar alegaciones dentro
del actual trámite de audien-
cia.

El Gobierno Muncipalexal-
ta la importancia de esta reu-
nión para poder iniciar el
nuevo Plan de Transporte Me-
tropolitano de la Bahía de Cá-
diz correctamente y de la ma-
nera más eficiente posible pa-
ra el beneficio de la ciudada-
nía roteña.ción de Accesibilidad, Diver-

sidad Funcional e Inclusión
que se incorporó en esta legis-
latura al organigrama del
Ayuntamiento para trabajar
de manera directa y transver-
sal en todos los ámbitos mu-
nicipales.

El primer edil junto con la
delegada del área, Laura Al-
misas, dieron la bienvenida y
agradecieron la participación
de todos los miembros de este
consejo en el que están repre-
sentadas asociaciones de la
localidad en el ámbito de la
diversidad funcional, además
de representantes de partidos
políticos.

La delegada de Accesibili-
dad presentó al consejo al
personal adscrito a esta Dele-
gación, así como a los respon-
sables de la empresa ‘Ciudad

Accesible’ que presta aseso-
ramiento técnico externo pa-
ra el Plan de Accesibilidad de
Rota, aprobado recientemen-
te en el pleno municipal.

Tal y como indicaron desde
el gobierno municipal este ór-
gano se plantea como un foro
vivo, en el que se pretende dar
cabida no solo a propuestas
de la delegación sino a pun-
tos y asuntos que interesen a
los miembros del consejo,
que al tratar un tema tan
transversal, está abierto a la
participación de técnicos y
delegados de otras áreas mu-
nicipales.

En este primer encuentro,
los miembros del consejo tu-
vieron la oportunidad de co-
nocer de la mano de los repre-
sentantes de ‘Ciudad Accesi-
ble’ las claves del Plan de Ac-
cesibilidad e Inclusión de Ro-
ta, que se presentó como un
documento flexible para dar
respuesta a las demandas de
la ciudad. De la misma forma,
se informó de la actuación de
rebaje de acerado y pasos de
peatones que el Ayuntamien-
to de Rota está llevando a ca-
bo en distintos puntos de Ro-
ta con ayuda de los fondos
Next Generation. Tanto el al-
calde como la delegada agra-
decieron la implicación de to-
das las entidades, asociacio-
nes, un órgano de participa-
ción clave.
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La regata Rota-Cádiz-La Habana desde Rota

Rota  | Historia

El día 3 de enero dio comienzo desde nues-

tro puerto Astaroth la regata Rota-Cádiz-

La Habana cuando los barcos participantes

dejaron sus acogedoras aguas para sumer-

girse en la aventura y enfrentarse a miles de leguas a navegación a

través del Atlántico, siendo en esta ocasión cuarenta y ocho las em-

barcaciones participantes, con trescientos sesenta regatistas 

Anales 2001

José Antonio
Martínez Ramos
Cronista oficial de la
Villa de Rota 

Imagen del Hotel Playa de la Luz. 

4. El día 3 de enero dio comienzo
desde nuestro puerto Astaroth la regata Rota-
Cádiz-La Habana cuando los barcos partici-
pantes dejaron sus acogedoras aguas para
sumergirse en la aventura y enfrentarse a
miles de leguas a navegación a través del
Atlántico, siendo en esta ocasión cuarenta y
ocho las embarcaciones participantes, con
trescientos sesenta regatistas lo que cumplie-
ron su sueño de atravesar el océano en una
dura competición de más de treinta días en el
mar, soportando calmas, temporales y los
conocidos vientos alisios que soplan en direc-
ción al Caribe. El organizador de esta regata
fue el periodista y regatista don Enrique Curt,
uno de los más experimentados navegantes
españoles, que había cruzado el Atlántico en
seis ocasiones, ganador de la Copa del Rey y
de varias vueltas a España, además de haber
participado en un sinnúmero de regatas nacio-
nales.

La presentación de la Regata Havana
Club Cádiz-La Habana había tenido lugar días
antes en las instalaciones del Palacio
Municipal Castillo de Luna, con la presencia
del organizador, Sr. Curt; don Ignacio Álvarez
Osorio, gerente adjunto de la Empresa Pública
de Puerto de Andalucía, don Felipe Márquez
Mateo, diputado provincial de Deportes; doña
Fuensanta Reina, directora de comunicación
de PR Larios; don Jesús Corrales Hernández,
teniente de alcalde delegado de Deportes; don
Domingo Sánchez Rizo, alcalde de nuestra
localidad, y de don Rafael Román Guerrero,
presidente de la Diputación Provincial, donde
estuvieron presentes todas las autoridades
locales y provinciales, aparte de contar con la
presencia de la embajadora de Cuba, doña
Isabel Allende.

5. El 12 de diciembre del año anterior
fue registrada en el Registro General del
Ayuntamiento
una denuncia de Ecologistas en Acción en que
solicitaban la paralización inmediata de las
obras de un centro de talasoterapia que se
estaba construyendo en el Hotel Playa de la
Luz en terrenos de la antigua Discoteca April e
instando a la Corporación a sancionar a la
empresa conforme a la ley y a demoler dicha
construcción. Ante esta denuncia la
Inspección municipal de la Delegación de
Urbanismo realizó un informe sobre el terreno
en el que se constató la construcción del cita-
do centro y la existencia de una grúa torre en
el citado hotel, todo ello sin la correspondien-
te licencia municipal de obras y los informes
favorables de la Demarcación de Costas, a la

vista de lo cual la Delegación acordó el día 14
la inmediata paralización de los trabajos, con-
cediendo al Hotel un plazo de dos meses para
solicitar su legalización, transcurrido el cual
sin haberse instalado la expresada licencia, el
Ayuntamiento procedería su demolición a
costa del citado Hotel, al igual que se haría si
la obra no fuese legalizable. Las obras a que se
refería la denuncia de los ecologistas habían
sido solicitadas en febrero del año anterior, y
aunque cumplían los requisitos del plan de
ordenación entonces vigente, estaban sujetas
a la Ley de Costas al estar afectadas por zonas
de dominio público y de servidumbre de trán-
sito y protección, por lo que requería necesaria
y preceptivamente de las autorizaciones de la
Demarcación de Costas y de la Delegación
Provincial de la Consejería de Medio Ambiente
de la Junta de Andalucía, así como de la
correspondiente autorización administrativa
de la Consejería de Salud de la Junta, requisi-
tos que no se habían cumplido hasta el
momento.

El Ayuntamiento, por su parte, con-
sideraba de interés turístico y hotelero la exis-
tencia de este tipo de instalaciones que
aumentasen la oferta turística y mejorasen la
actividad económica de nuestra población,
pero también se consideraba en la obligación
de evitar la existencia en nuestro litoral de ins-

talaciones que no tuviesen las autorizaciones
correspondientes. La polémica volvió a surgir
mediado junio con la denuncia del represen-
tante de Ecologistas en Acción, don José
Manuel Esquivel, que criticó las supuestas
gestiones del delegado de Urbanismo, don
Enrique Almisas, para sacar adelante el centro
de talasoterapia, quien al parecer pretendía
que su construcción fuese declarada de interés
municipal por parte del Pleno para facilitar de
las administraciones competentes facilitasen
los permisos, extremo  que fue desmentido por
el interesado, el cual aclaró que para que
dicha declaración de interés municipal hubie-
se tenido lugar hubiera sido preciso que los
responsables del hotel hubiesen demostrado
dicha circunstancia, lo que no había ocurrido
aún, ya que el documento presentado no
había convencido a los técnicos municipales.

Los ecologistas, por su parte, argumentaron
que ellos no estaban en contra de la construc-
ción del Centro de Talasoterapia como tal, sino
sólo de que se hiciese en terrenos públicos. 

6. Proseguían a comienzos de este
año a buen ritmo las obras de construcción de
la futura Casa de Hermandad de Nuestro
Padre Jesús Nazareno que, según manifestó el
hermano mayor, don Antonio Sánchez Rizo, se
estaba realizando con las aportaciones de los
propios hermanos paralelamente a todas las
obras sociales que la hermandad tenía que
atender, además de los gastos que ocasiona-
ban las dos bandas de música. En este sentido,
manifestó a primero de enero que ya se había
culminado la estructura para pasar al cierre de
los salones. A reseñar que el edificio, de dos-
cientos treinta y ocho metros cuadrados, cons-
taría una vez concluido de planta baja, prime-
ra y ático, estando prevista en su planta baja la
instalación de una sala habilitada para la
exposición al público de los enseres de la her-
mandad.

7. Tras un año de protestas continua-
das de los trabajadores de la Base Naval, el
recinto apareció el lunes 8 de enero rodeado
de carteles con el lema “USA NO PAGA&quot;,
colocados durante la madrugada por la sec-
ción sindical de CCOO de Comité de Personal
Civil Español al servicio de las fuerzas arma-
das de los Estados Unidos. Con esta protesta,
según informó el citado lunes CCOO, se pre-
tendía dejar patente el malestar y profunda
crispación de los trabajadores españoles al
servicio de Estados Unidos, que el día 5 habí-
an cumplido un año de protestas continuadas
por la negativa norteamericana a actualizar
sus salarios y condiciones laborales. En este
sentido, lo que pretendían conseguir los traba-
jadores era un convenio colectivo que recogie-
se todos los aspectos de la relación laboral y
recuperar la pérdida de poder adquisitivo
cuantificada en una media superior al treinta
por ciento del salario por cada trabajador. 
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LIBRO Un trabajo de recopilación biográfica que proyecta las trayectorias de todos los roteños que han pasado por la Primera División

‘Roteños en Primera’: un libro donde
recopilar la excelencia del fútbol roteño

Mario Niño
ROTA | Desde hace varias déca-
das una gran diversidad  de
roteños han llevado a cabo de
manera individual o colecti-
va la recopilación de viven-
cias, datos, fotografías y un
largo etc de actividades que
les enmarcan en una de las
poblaciones que más libros
editan en relación a la pobla-
ción existente. 

El creciente interés de los
clubes de futbol base por la
formación de sus jóvenes va-
lores es una realidad que in-
volucra a una gran cantidad
de personas técnicos, directi-
vos y  padres. La formación
que se requiere para jugar al
fútbol se aborda desde la
perspectiva de las ciencias
biomédicas y de las ciencias
sociales, convirtiéndose en
todo un reto, ya que son múl-
tiples las variables que inter-
vienen e incluyen en el cami-
no de toda persona dedicada
al mundo del futbol.

No cabe la menor duda que
muchos de los nuestros  cre-
cieron sin una base médica,
sin el apoyo necesario para el
crecimiento físico y mental
digno de tener en cuenta.
Aun a pesar de ello la  evolu-
ción de nuestros deportista
roteños ha ido  en constante
crecimiento y con ello poder-
les disfrutarles a través de la
peque la pantalla. Es pues

que la Villa de Rota ha vivido
y vive cada fin de semana
pendiente de nuestros juga-
dores a través de los medios
de comunicación.

En el caso que nos ocupa
hemos de destacar el exce-
lente trabajo realizado por
Juan Manuel Laynez Ramí-
rez, José Francisco Martin-Ni-
ño de la Barrera y Pablo Mar-
tin-Niño Beltrán autores del
libro titulado 'Roteños en Pri-
mera'. 

Toda una colección de cro-
mos que sale a la calle sin
ánimo de lucro  y como un
mero estudio de investiga-
ción y catalogación a través
de estos coleccionistas rote-
ños. 

La edición del libro es gran
en parte a la colaboración de
los futbolistas mencionados
que desde su presencia en la
localidad se han prestado a
compartir un rato de ocio pa-
ra atender a los autores y con
ello ver a luz este magnífico
trabajo editado.

El libro editado lo conforma
una gran recopilación de tar-
jetas de futbolistas roteños y
artículos de prensa  que cre-
cieron en las canteras de los
clubes roteños y que tras su
evolución han formado parte
de los equipos nacionales
que dieron renombre a nues-
tra población a través del tra-
bajo realizado en las canchas

de juego.
Citar a Manuel Villalba,

Francisco Javier Zafra, Fer-
nando Niño, Juan José Cañas,
José Mari, José Alberto Cañas,
Pablo Niño, y Fer Niño es ha-
blar de jóvenes roteños que
formaron parte de ese elenco
de futbolistas que disfruta-
ron de las mieles de la Prime-
ra División del Futbol nacio-
nal participando muchos de
ellos en competiciones inter-
nacionales.

En un libro que contiene
detalladamente muchas foto-
grafías de esa larga trayecto-
ria de los futbolistas por esos
clubes donde han jugado a lo
largo de sus años como futbo-
lista. Cabe destacar la pre-
sencia del roteño Álvaro Mar-
tin Niño que recibe como ju-
gador del Cádiz su cromo per-
sonalizado del álbum de la
Liga Genuine Santander. 

La biografía de deportistas
o la recopilación de datos es
un genero relativamente nue-
vo que al menos ha experi-
mentado en los últimos años
un gran impulso que   ade-
más de contarnos cosas des-
conocidas, algunos de estos
libros están muy bien escritos
gracias al trabajo de profesio-
nales del periodismo deporti-
vo que ayudan a las grandes
estrellas a contarlo todo de la
manera más interesante posi-
ble. 

LOS ARTÍFICES DE LA OBRA__Juan Manuel Laynez Ramírez, José Francisco Martin-Niño de la Barrera y Pablo
Martin-Niño Beltrán son los autores de esta ardua laboral que se materializa en un imprescindible del municipio

Imagen de la portada del libro ‘Roteños en Primera’
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UD ROTEÑA Carlos Camacho anuncia su marcha de la UD Roteña tras un año complicado

Brooks Beall
ROTA| La UD Roteña deberá
buscar nuevo entrenador de
cara a la próxima campaña.
Carlos Camacho, quien había
actuado hasta el momento
como técnico del primer equi-
po, ha decidido anunciar su
marcha delequipo una vez fi-
nalizada la temporada en Pri-
mera Andaluza. El prepara-
dor portuense decide poner
punto final, así, a su segunda
etapa en el equipo rojillo que
comenzó el pasado mes de
octubre cuando fue el elegido
para relevar a Juan Toro tras
su destitución por los malos

resultados. Lo cierto es que
Camacho no fue capaz de en-
derezar el rumbo del equipo
hacia la zona noble de la ta-
bla, aunque terminó sellando
una permanencia que se com-
plicó por momentos con la
obtención de un noveno
puesto en una temporada que
se tornó realmente convulsa
desde el comienzo. Un año
marcado por diferentes com-
plicaciones que “para nada
fue sencillo y en el que poca
gente sumó y ayudó”, expresó
Camacho a través de un co-
municado publicado en sus
redes sociales.

En la otra cara de la moneda,
quedará siempre para el re-
cuerdo de los aficionados ro-
jillos la consecución de
la segunda Copa de Andalu-
cía a nivel provincial, tras una
final de infarto a doble parti-
do en el que la Roteña venció
al Jerez Industrial en el Ma-
nuel Bernal con una actua-
ción estelar de Javi Zafra. 

También le recordarán espe-
cialmente canteranos de la
entidad como Raúl, Carlos
Morillo o Martín, que se asen-
taron definitivamente en el
primer equipo de la mano del

entrenador de El Puerto de
Santa María. “Triste por la no-
ticia, pero muy agradecido
por la oportunidad que me
ofreciste de estar en el primer
equipo y la confianza que has
depositado en mi”, publicó el
lateral zurdo, Carlos Morillo.
Ahora, Camacho comenzará
a sondear opciones para dar
el próximo paso de su carrera
en los banquillos, aunque,
antes, afirma que se tomará
un tiempo de desconexión.
“Toca disfrutar de la familia y
de los que siempre están y
descansar para volver con las
pilas cargadas”, concluyó.

Carlos Camacho, entrenador de la UD Roteña

Carlos Camacho no seguirá al
frente de la UD Roteña
OBJETIVO CONSEGUIDO___Terminó sellando una permanencia que se complicó
por momentos con la obtención de un noveno puesto en una campaña difícil

Deportes  | Fútbol

Los juveniles
de la Roteña
encarrilan el
ascenso a
Tercera (1-3)

Brooks Beall
ROTA | Tras una temporada su-
perlativa del equipo juvenil
de la UD Roteña en su grupo
de Cuarta Andaluza, donde li-
deró de principio a fin hasta
el punto de que no perdió
e incluso casi hizo pleno de
victorias, obtuvo el billete pa-
ra participar en el play-off de
ascenso a Tercera Andaluza.
Al finalizar como primer cla-
sificado, el cuadro rojillo de-
bía enfrentarse a un tercero y,
una vez celebrado el sorteo,
se decidió que su camino que-
daría unido al tercero del gru-
po 7: la AD Los Cortijillos. De
momento, este primer paso
de un largo camino a recorrer
hasta poder celebrar el ascen-
so, ha comenzado con buen
pie. La UD Roteña práctica-
mente encarriló la eliminato-
ria en el partido de ida dispu-
tado en el Antonio Gavira de
Los Barrios con un 1-3 que le
coloca con pie y medio en la
siguiente fase.

Aun así, antes de pensar en
eso, los juveniles de la UD Ro-
teña deberán cerrar la elimi-
natoria en el partido de vuel-
ta, que se celebrará en el Ma-
nuel Bernal Sánchez-Romero.
Allí, como locales, los Martín,
Raúl, Carlos Morillo, Gonzalo
Alonso o Hugo Carmona, en-
tre otros tantos que han nutri-
do al primer equipo en las úl-
timas temporadas, tendrán
ahora la misión de llevar en
volandas al juvenil de la UD
Roteña a Tercera Andaluza. El
partido definitivo será el pró-
ximo sábado, 25 de mayo, a
las 19:00h. Un día después
del partido que jugarán los
benjamines contra el CD Ca-
dista de La Isla.

CANTERA
Más
fútbol...

ROTA | El viernes 17 de mayo se
conmemoró el Día Internacio-
nal contra la LGTBIfobia y el
centro deportivo ‘Belén López
Morales’ acogió una nueva
edición de las Jornadas De-
portivas por la Diversidad du-
rante toda la mañana. A tra-
vés de estas jornadas se pre-
tendió dar visibilidad al Día
contra la LGTBIfobia de la
mano del deporte, más con-
cretamente del fútbol 7, con-
tando con la participación de
chicos y chicas de equipos de
distintos clubes deportivos de
la ciudad entre los que se en-
cuentran prebenjamines de
EFI Meva, U.D. Roteña, Club
Deportivo Rosario- CD Rota, y
Club de Fútbol Femenino Vi-
lla de Rota, que participaron
también con un equipo inclu-
sivo.

INCLUSIÓN SOCIAL 
La Liga Inclusiva de
fútbol en Andalucía
aterriza en Rota

■ La apuesta por el deporte
en Rota es también la apuesta
por la integración y la accesi-
bilidad para todos. Así, el pa-
sadoo domingo, el campo de
fútbol del centro deportivo
‘Belén López Morales’ acogió
esta liga que cuenta con la
participación de equipos de
distintos puntos de la provin-
cia. Con el lema «El Fútbol es
de tod@s», se desarrolló con
un enfoque adaptado tanto
para el tipo de equipos y juga-
dores como para el formato
de las jornadas.

JORNADAS LFGTBIFOBIA
Todos unidos contra
la LGTBIfobia a
través del deporte

El II Encuentro ‘Walking football’
llegará este sábado a La Forestal
La EFI convoca una vez más el
Encuentro Convivencia de
Walking Football.  Se celebra-
rá el sábado 25 de mayo en el
centro deportivo municipal
‘Belén López’. Este segundo
encuentro de convivencia

contará con la participación
de hasta cuatro equipos: Wal-
king Football Escuela Bahía
SFCD, Escuela de Fútbol Novo
Bahía, Villa de Rota FS y EFI
Walking Football. A lo largo
de este encuentro, se podrá

disfrutar de varios partidos
de este deporte adaptado pa-
ra personas mayores de 50
años y adultos con patologí-
as, que se rige con reglas del
fútbol adaptadas (no se per-
mite correr ni el contacto, el

balón siempre va a ras de sue-
lo, porterías reducidas, etc.)
para hacer posible que  perso-
nas con discapacidad puedan
disfrutar de una actividad
que reporta beneficios impor-
tantes para nuestra salud.
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La élite del fútbol playa se reu-
nió en la Costilla para celebrar
la Copa de Andalucía a nivel
sénior. 16 equipos procedentes

de todos los rincones de la localidad
llegaron hasta Rota, donde se cele-
braba por tercera vez consecutiva,
para arrastrar consigo a muchas per-
sonas entre familiares, aficionados o
integrantes de escuelas que el sector
de la hostelería recibió con los brazos
abiertos durante todo un fin de sema-
na en el que, por suerte, acompaña-
ron las buenas temperaturas. 

Toda la localidad, por tanto, se vol-
có con esta Copa de Andalucía que,
como comentó en el acto de presen-
tación Pedro Curtido, presidente de
la RFAF (Real Federación Andaluza
de Fútbol) es “el campeonato de las
estrellas porque son equipos andalu-
ces con futbolistas de medio mundo:
brasileños, peruanos, croatas ...”.
Muchas caras conocidas pasaron por
el terreno de juego, situado en pleno
corazón de la playa de la Costilla,
pues, además de las estrellas del fút-
bol playa, el espectador local tam-
bién pudo reconocer a otros  futbolis-
tas como Dani Güiza, en el BH Fútbol
Academy; el portero de la UD Roteña
Jairo Ruiz, que defendió la meta del
CD Santamaría, o el campeón del
mundo con la Selección Española en
2019, Javi Torres, que formó parte del
CD Fútbol Playa Victoria de Cádiz,
entre otros. Nombres que elevaron el

nivel de una Copa de España en la
que el vigente campeón, el Recreati-
vo de Huelva, partió como claro favo-
rito. Aun así, pese a alcanzar la final,
se quedó a las puertas de un nuevo
triunfo. Fue superado en el partido
de clausura  por el EnPie Málaga que,
como confesó su presidente Juan Ma-

nuel Mendoza, se estrenaba en la
competición. Los dos demostraron
un gran nivel a lo largo del torneo.
Fruto de ello, pudimos disfrutar de
un choque dinámico y un ritmo fre-
nético tan propio de este deporte, pe-
ro marcado por la presencia de un
viento de poniente y una gran igual-

El EnPie Málaga, campeón de la Copa
de Andalucía de fútbol playa en Rota

Los futbolistas del EnPie Málaga celebran la victoria en la final de  la Copa de Andalucía de fútbol playa VIVA ROTA

16 equipos de toda la
comunidad participaron en el
“campeonato de las estrellas”,
como la definió el presidente
de la RFAF, Pedro Curtido.

Deportes  | Fútbol Playa

COPA DE ANDALUCÍA La élite del fútbol playa se reunió en la playa de la Costilla en un fin de semana repleto de ambiente deportivo

UNA SEDE CONSOLIDADA___Rota fue elegida para albergar este prestigioso torneo por tercera vez consecutiva
IMPULSO TURÍSTICO___El sector de la hostelería celebró la llegada multitudinaria de aficionados al fútbol playa  LA
FINAL ___El equipo malagueño derrotó al Recreativo de Huelva en una ajustada final que se decidió en la prórroga

dad. Tanto es así que fue ne-
cesario estirar el encuentro
hasta la prórroga para des-
empatar el 4-4. Finalmente,
resolvió el desenlace del en-
cuentro José Antonio Oliver
para desatar la locura en el
banquillo del EnPie Málaga.
El futbolista más destacado
de la Copa de España fue, sin
embargo, José Manuel Arias,
que recibió el trofeo de
‘MVP’. El partido por el ter-
cer puesto, por otro lado, lo
disputaron dos equipos ga-
ditanos: el CD Santamaría y
el CD de Fútbol Fran Mejías,
que finalmente se alzó con el
bronce tras vencer a su rival
por 3-1. El fútbol playa de Cá-
diz tuvo que ver, así, como la
Copa de España viajó fuera
de la provincia. Aunque el
verdadero premio, el más ce-
lebrado, fue compartido en-
tre todos los vecinos de Rota.
Javier Ruiz Arana, alcalde
del municipio, destacó el po-
tencial que tienen este tipo
de eventos deportivos como
fórmula para promocionar
nuestra ciudad entre los par-
ticipantes y el público, sobre
todo cuando los participan-
tes están encantados de ve-
nir a jugar aquí y se convier-
ten así en embajadores de la
oferta y calidad de Rota co-
mo destino turístico.
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Deportes  | Polideportivo

GOLF Es un torneo en el que participarán  personas con cualquier tipo de discapacidad visual KÁRATE Celebran un entrenamiento de élite

Mario Niño
ROTA | Rota se ha convertido,
de nuevo, en un punto de re-
ferencia de las actividades
deportivas de gran nivel na-
cional a la suma de la integra-
ción total en la práctica de
cualquier modalidad. Así,
desde el 21 al 22 demayo se
disputó el ‘ISPS HANDA 2024
SPANISH OPEN BLIND GOLF
CHAMPIONSHIP’ en las ins-
talaciones del Costa Ballena
Ocean Golf Club.

El club afirmaba que “se
enorgullece de ser el anfitrión
del prestigioso ISPS HANDA
2024 SPANISH OPEN BLIND
GOLF CHAMPIONSHIP, del 21
al 22 de mayo de 2024. Este
evento, organizado por un co-
mité dedicado y liderado por
destacadas figuras como Cu-
rro Centeno, presidente del
Comité de Golf Adaptado de
la Real Federación Española
de Golf (RFEG), y Alejandro
de Miguel, promete no solo
ser una emocionante compe-
tición, sino también un testi-
monio del compromiso del
club con la inclusión y el tu-
rismo accesible”.

El torneo consistió en 36
hoyos en modalidad medal y
desde a organización entre
las dudas que aclaraban es
que, al contrario del imagina-
rio colectivo, el golf para per-
sonas con discapacidad vi-
sual apenas difiere del golf

convencional.  No existen
las adaptaciones de hoyos, de
campo ni los recorridos varí-
an, por el contrario, la princi-
pal diferencia que aparece es
la figura del guía. En este as-
pecto el guía  juega un papel
crucial en la competición,
siendo el que asiste al jugador
ciego ayudándolo a moverse
por el campo, colocar la bola,
describir el golpe y apuntar al
sitio deseado. Desde la orga-
nización aclaraban que no
hay una metodología única,
ya que el jugador y su guía
desarrollan un lenguaje pro-

Participantes del ‘Spanish Blind Open’. AYUNTAMIENTO DE ROTA

Rota apoya a la inclusión
en el Spanish Blind Open
ACCESIBILIDAD __La infraestructura del club ha sido meticulosamente
evaluada y mejorada para garantizar la máxima comodidad y accesibilidad

TRIATLÓN ‘Triathlon Sprint’ de la Base Naval

Todos podrán estar en
la triatlón de la base
ROTA | El plazo de inscripcio-
nes para una nueva edición
de la Triathlon Sprint Base
Naval de Rota, que se llevará
a cabo dentro del recinto de la
Base el 15 de junio quedará
abierto hasta el 29 de mayo.
Los interesados en querer
participar en esta prueba de-
portiva deberán acuidir en
horario de 9:00 a 13:00 en la

propia delegación de Depor-
tes, situada en el polideporti-
vo ‘Antonio Barrientos Chis-
pa’. 50 personas de la locali-
dad tendrán la posibilidad de
participar en esta actividad
deportiva y de ocio. Por lo
tanto, una vez completado el
aforo de plazas ofrecidas es-
tará disponible la adquisi-
ción de las mismas.

Gimnastas de la EFI Meva en la Final Interprovincial de El Puerto de Santa María

GIMNASIA RÍTMICA Se proclamaron subcampeonas en El Puerto

Las gimnastas de la EFI brillan
en la Final Interprovincial
ROTA | Nuevos éxitos que se ce-
lebran desde la EFI Meva. Sus
gimnastas se proclamaron
subcampeonas en la Final In-
terprovincial de la Diputa-
ción de Cádiz, que se celebró
en El Puerto de Santa María el
pasado 18 de mayo. Amara,
Bellaluna, Blanca, Maya y
Nora regresaron así a casa
con una meritoria medalla de
plata, que recompensa a su

gran actuación, así como la
de su entrenadora Elena Mo-
reno por su esfuerzo y dedica-
ción depositados en la escue-
la. Aunque la EFI Meva está
de enhorabuena. El de la lo-

calidad portuense, no fue el
único triunfo que pudo cele-
brar esta semana. El grupo
formado por Alicia Salguero,
Ana Linares, Sara Arana y Va-
nesa Daniel viajó hasta Palo-
mares del Río, en Sevilla, pa-
ra participar en un nuevo tor-
neo de gimnasia rítmica en el
que subieron al podio Sa-
ra,como tercera, y Vanesa co-
mo primera clasificada.

En Palomares del Río,
Sara y Vanesa también
se subieron al podio 

CLUB ORGANIZADOR

“Promete no solo
ser una
emocionante
competición, sino
también un
testimonio del
compromiso con la
inclusión”

ROTA | Nuestra localidad sigue
siendo punto de referencia
para múltiples  eventos de-
portivos. Prueba de ello es el
entrenamiento internacional
que se desarrollará del 19 al
26 de mayo reuniendo en Rota
a unos 70 alumnos y repre-
sentantes de escuelas Shorin
Ryu de distintos países co-
mo Holanda, Grecia, Suiza,
Alemania y la India.

Las instalaciones del poli-
deportivo municipal ‘Antonio
Barriento Chispa’ acogerán
este Gasshuku en memoria
del maestro principal de la es-
cuela Shorin Ryu, MIYAHIRA
KATSUYA 9° Dan Hanshi; en
un evento que convertirá una
de las pistas del polideportivo
en un auténtico dojo de artes
marciales con la imagen del
maestro y decoraciones y ele-
mentos orientales. El sensei
Joachim Laupp 9° Dan Hans-

hi, con sede en Alemania y re-
presentante en Europa de la
citada escuela será el encar-
gado de dirigir este espe-
cial entrenamiento espiri-
tual, físico y de conviven-
cia que siempre se realiza fue-
ra de los dojos, con la inten-
ción de que todos compartan
la convivencia de una semana
completa se entrenamiento y
actividades.
La delegada  de Deportes,
Luisa Fernández, ha agrade-
cido el trabajo e implicación
de la asociación Okinawa
Shorin Ryu de Rota para cele-
brar en nuestra localidad este
encuentro. “Apoyamos a esta
asociación y a este importan-
te evento deportivo que no so-
lo contribuye a reforzar la
imagen de la ciudad como se-
de deportiva, sino también a
promocionar a nivel turístico
nuestro municipio”.

Gasshuku ‘Miyahira
Memory’: el kárate
se reúne en Rota

La cita

pio a medida que trabajan
juntos.

Además, la celebración de
este campeonato repercute
directamente en el impacto
turístico porque la celebra-
ción del ISPS HANDA 2024
SPANISH OPEN BLIND GOLF
CHAMPIONSHIP en Costa Ba-
llena no solo brindará una ex-
periencia deportiva emocio-
nante, sino que también des-

tacará la región de Cádiz co-
mo un destino turístico inclu-
sivo y accesible. De este mo-
do, Esther García, delegada
municipal de Turismo, subra-
yó el impacto económico y tu-
rístico que tienen este tipo de
eventos que se llevan a cabo
fuera de la temporada estival,
a la hora de estimular el sec-
tor y con él la economía de la
ciudad durante todo el año, 
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Brooks Beall
ROTA

N
o le pudo la presión de actuar
como anfitrión de uno de los
mayores torneos a nivel na-
cional de buceo de competi-

ción. El club de buceo ‘Capitán Gar-
fio’ celebró el primer puesto obteni-
do en el III Campeonato de Andalucía
de Buceo de Competición y la II Jor-
nada de la Copa de España como tras
una mañana de intensa actividad en
la piscina municipal. Los chicos de
Uwe Acosta, como representantes
de Andalucía, alzaron la bandera de
la comunidad a lo más alto como re-
sultado de una actuación sobresa-
liente en distintas modalidades que
les permitió obtener una buena pun-
tuación de cara al campeonato de
España que se celebrará en noviem-
bre. Las descalificaciones en algunas
pruebas agriaron un poco el sabor
de boca, mientras que la inexperien-
cia en una modalidad totalmente no-
vedosa en esta edición como era la
del rescate- en la que los buceadores
debían arrastrar una ‘víctima’ con un
peso total de 80 kilos a lo largo de la
piscina en una especie de carrera de
relevos- también pasó factura. Pero,
a pesar de ello, nada supuso un im-
pedimento para que, al final, el po-
dio estuviera poblado de deportistas
roteños.

Muchas actuaciones destacadas
no solo hicieron a los fallos cometi-
dos pasar desapercibidos, sino que
volcaron la balanza hacia el lado po-
sitivo de tal modo que entre el club

solo se respiraba satisfacción. “El
balance es positivo”, expresó Uwe
Acosta. “Al final, con el tiempo que

hemos tenido para preparar esto, te-
nemos lo que nos merecemos. El se-
gundo y el tercer puesto de Uwe
Acosta en las dos primeras pruebas
o el campeonato en M-100 de Noelia
Pérez, se sumaron a otros resultados
sobresalientes como los obtenidos
por Isabel Leal, Sandy Alcázar, Juan
José Izquierdo, Adrián Acosta,
Eduardo Fernández, Joaquín Fernán-

El Club Capitán Garfio no falla como
anfitrión: primer puesto en la Copa

El club roteño se hizo con numerosas medallas.

Lamentaron algunas
descalificaciones, pero otras
actuaciones sobresalientes
nivelaron la balanza

dez y Manuel León, que ofrecieron
un nivel más que notable para si-
tuarse a la altura de deportistas pro-
cedentes de zonas con mucha tradi-
ción en el buceo de competición co-
mo la Comunidad Valenciana, Casti-
lla y León o Extremadura. Eso sí,
aunque cada medalla obtenida fue
un motivo de inmenso orgullo, no
era lo más importante en la escala

Deportes  | Buceo

CAMPEONATO DE ANDALUCÍA Y COPA DE ESPAÑA Doble cita importante a la que respondió el club de buceo roteño con una gran actuación

UN MEDALLERO MUY ROTEÑO___El club roteño, como representante andaluz, conquistó numerosas medallas
como resultado de grandes actuaciones  UN NIVEL ALTÍSIMO___Participaron comunidades que son potencias en el
buceo de competición  CON LA MIRA EN VALLADOLID___Buscaron estar en el campeonato nacional de noveimbre 

de prioridades. “Aquí de lo
que se trata, más que de co-
ger medalla, es puntuar. Ese
es nuestro objetivo. Lo que
conseguimos no es tantas
medallas, sino que todos
nuestros deportistas puntú-
en”, comentó Acosta.

Una vez finalizada la com-
petición en Rota, el Club de
Buceo Capitán Garfio se en-
cuentra con la mirada puesta
en la que será su próxima
parada. Los roteños se tras-
ladarán hasta la ciudad de
León para disputar la tercera
jornada de la Copa de Espa-
ña y, ya en noviembre, el
Campeonato de España en
Valladolid. El buceo de com-
petición se despide, así, del
pueblo de Rota,  pero dejan-
do a sus espaldas grandes
recuerdos y un impulso im-
portante a la economía, co-
mo resultado de la estancia
de muchas personas en
nuestra localidad durante
todo el fin de semana pues,
además de participar en la
competición, muchos fueron
los que aprovecharon la pa-
rada en Rota para hacer tu-
rismo y disfrutar de los mu-
chos placeres que la locali-
dad ofrece, con el buceo co-
mo medio de unión. 

léela en
vivarota.es
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Mario Niño
ROTA | Pasaron las 21:00 del
viernes 17 de mayo en el audi-
torio municipal 'Alcalde Feli-
pe Benítez' con sus más de
350 localidades ocupadas,
cuando las luces perdieron
fuerza hasta alcanzar la oscu-
ridad con una luz tenue en el
escenario. Un escenario que
recogía la escenografía de
'Espírtu' con un ventanal, va-
rias cajas de mudanza, una si-
lla, una mesa y una mesita de
noche.

Una humareda em-
pezó a hacer acto de presen-
cia al son de una música per-
turbadora e inquietante hasta
que una voz irrumpió en el le-
ve murmullo de las butacas.
Aquella voz parecía proceder
del más allá para ofrecer una
serie de indicaciones hasta
que el silencio retornó por
unos instantes para un es-
truendo sonar y arrancar las
primeras carcajadas del pú-
blico.

Fue entonces cuan-
do Santi Rodríguez, algo páli-
do y ropa de andar por casa,

aparecía en el escenario del
auditorio. El afamado cómico
arrancó un monólogo en el
que se le notaba bastante pre-
ocupado y alterado. Su acele-
rado ritmo se debía a un asun-
to de vital importancia, qui-
zás a dos, que puede incomo-
dar a cualquier: una carta que
hacía indicar de que estaba
muerto (como si esas cosas se
pudiesen notificar de esa ma-
nera) y una mudanza. Inclu-
so, el segundo punto lo tenía
más preocupado...

'Espíritu' teje su co-
media en un protagonista
muerto pero sin estar en "el
más allá", estando atrapado
en el limbo. Santi Rodríguez
sigue en su piso de siempre,
pero ya no es suyo físicamen-
te, sino que comparte esos
pocos metros cuadrados con
una familia de lo más odiosa.
El afamado cómico toma una
gran cantidad de referencias
televisivas y cinematográfi-
cas, propias de la industria
estadounidense, para elabo-
rar 'gags' que dejaron al pú-
blico con una sonrisa perma-

Una mudanza al más allá con
un claro mensaje al más acá

TEATRO Más de 350 asistieron a la comedia ‘Espíritu’ para disfrutar de  Santi Rodríguez

Ciencias a la roteña

En la Italia medieval, a caballo entre fi-
nales del siglo XII y primera mitad del
XIII, vivió en Pisa un niño llamado Le-
onardo que desde muy pequeño mos-

tró una especial predilección por los núme-
ros, y es que no tenía otro pensamiento en su
cabeza, era un soñador de números, una ‘ra-
ra avis’. Un niño que empezó a trabajar con
su padre, el comerciante Guglielmo Bonacci,
con quien viajaba a menudo por medio mun-
do como ayudante y fruto de esos viajes co-
noció el sistema de numeración árabe, otra
forma de escribir los números diferente a la
numeración romana que se empleaba, y que
ofrecía muchas ventajas a la hora de operar
con ellos. 

Una cualidad que no escapó a su inteligen-
cia por lo que dedicó años a su estudio junto
a los matemáticos árabes más destacados de
su tiempo. Y a él debemos la introducción,
difusión y posterior asentamiento del cálcu-
lo con cifras indo arábigas en Occidente, si
bien al principio muchos de sus contemporá-
neos la consideraron estúpida. 

Sin embargo, el tiempo le dio la razón y
desde entonces este sistema -que emplea no-
tación posicional de base 10 o decimal, y un
dígito de valor nulo, el cero- está extendido
por todo el mundo. Hacia 1202, contando con
32 años de edad, publicó Liber abaci (“El li-
bro del cálculo”) donde recoge todo lo que
aprendió y la importancia del uso de la nue-
va numeración en la vida práctica: contabili-
dad comercial, conversión de pesos y medi-
das, cálculos diversos, intereses, cambio de
moneda, etcétera. En sus páginas también
describe el cero, la notación posicional, la
descomposición en factores primos, los crite-
rios de divisibilidad. 

Un libro bien recibido por la clase culta,
con un profundo impacto en el pensamiento
matemático europeo y que hizo de él “el ma-
temático occidental de mayor talento de la
Edad Media”. Bien. Pero no quedó ahí la
aportación de Leonardo, su inagotable curio-
sidad y capacidad de observación le hicieron
darse cuenta de que muchas cosas en la na-
turaleza, desde el número de pétalos en una
flor a la espiral de una concha pasando por la
reproducción de algunas especies, parecen
seguir un patrón numérico determinado.
Unos  números no solo presentes en la natu-
raleza, también se muestran en las humanas
poesía o música como si existiera una armo-
nía aritmética en el universo; algo que cuatro
siglos después, el también pisano Galileo Ga-
lilei diría, ‘El gran libro de la Naturaleza está
escrito en símbolos matemáticos’. 

Por cierto, el apodo de Fibonacci “hijo de
Bonacci” con el que ha pasado a la memoria
colectiva no se empezó a usar hasta el siglo
XIX, cuando la empleó el matemático fran-
cés Édouard Lucas, divulgador de la obra del
italiano quien también acuñó la denomina-
ción “sucesión de Fibonacci”. (Continuará)

Fibonacci

Carlos Roque Sánchez
carlosroquesanchez@gmail.com

nente en su rostro y con un
pensamiento: "es verdad".

Partió de la confu-
sión de ser un fantasma pri-
merizo, con sus pros y con-
tras, así como el tedio que su-
pone mudarse más la comple-
jidad de compartir aparta-
mento con una familia actual
con sus diferentes roles y per-
sonalidades. 

Santi Rodríguez se
mantuvo en un constante bai-
le con elementos tradiciona-
les relacionados con lo fan-
tasmagórico con la vigente
actualidad, dejando constan-
tes golpes de humor que pro-
vocaron varias interrupcio-
nes para aplaudirle.

Este teatro indivi-
dualista, porque Santi no es
el único personaje en el esce-
nario, tuvo uno de sus mo-
mentos álgidos al mantener
un contacto directo con el pú-
blico. Santi pretendía iniciar
una conversación mundana
para hacer al espectador par-
tícipe de la obra. Sin embar-
go, el propio cómico no espe-
raba que estos diálogos deja-

Imagen del espectáculo ‘Espíritu’. VIVAVOTA

rían varios momentos hila-
rantes que dotaron de mayor
calidad al espectáculo. Una
demostración, más tarde, de
saber incluir elementos re-
cientes en tu monólogo como
fue el caso de la niña de la
curva y Manolo.

Aunque, no todo
fueron risas en esta hora y
media de teatro, Santi Rodrí-
guez se reservaría el final de
su monólogo para dejarnos
un claro alegato en pro de vi-
vir, en evitar el permanente
miedo que nos frena a los vi-
vos porque cuando queramos
darnos cuenta será demasia-
do tarde. 

'Espíritu' combinó
una historia cómica con una
de las cuestiones existencia-
les más antiguas del ser hu-
mano "¿qué hay después de
la muerte?" con la actualidad
(reggaetón, familias españo-
las con nombres ingleses, lo
complejo de una mudanza...)
para cerrar con un discurso
que se convirtió en una invi-
tación a vivir la vida en "el
más acá".


